



Bretagne rurale et urbaine
pour un développement
durable

Breizh ar maezloù ha maezkérel
evit an diorren padus



Rencontre « S'engager aux prochaines municipales ? »



► **Rencontre au Salon Ile-et-Bio, à Guichen (35)**
le 12 octobre 2013

Dans le cadre du salon Ile et Bio de Guichen, Bruded a sollicité 3 élus pour qu'ils témoignent de leur expérience autour de la mise en œuvre d'un développement local durable au sein de leur commune. Pascal Hervé (maire de Laillé), Aude Pelichet (adjointe à Vignoc) et Franck Guillouzouic (adjoint à Questembert et Vice-Président 56 de Bruded) se sont prêtés au jeu des questions.

Pourquoi vouloir s'engager ?

➤ L'envie d'agir

Aude Pelichet : « Je me suis engagée par envie d'agir, de faire mes preuves, quitte à faire des erreurs ».

« Ce qui me fait plaisir : **avoir pu donner ma contribution** sur des petites choses. Je suis satisfaite de voir que certaines choses ont fini par rentrer dans les mœurs, malgré les difficultés pour les instaurer au départ. C'est le cas du fauchage tardif par exemple, qui reçoit aujourd'hui le soutien des élus qui y étaient autrefois opposés ».

Franck Guillouzouic : « Je trouve que c'est un engagement où l'on peut faire beaucoup de choses pour son territoire, avec une **vraie efficacité** - même si ça peut paraître faible du point de vue citoyen - et aussi beaucoup de temps passé en réunion. Si on a l'envie, l'espace pour agir dans la collectivité et les moyens de le faire et d'innover, alors on peut faire avancer les choses. »

➤ Le travail d'équipe

Pascal Hervé : « **Le travail d'équipe peut être fabuleux**. Si chacun a la volonté d'amener ses expériences, de les faire partager, ça vaut le coup.

L'équipe est rassemblée sur la chose commune, et sur comment on peut l'améliorer, comment répondre à l'intérêt général. On apprend à travailler dans le participatif. C'est beaucoup de réunions pour **établir une culture commune**, pour gommer les idées préconçues que chacun amène au départ. »

Franck Guillouzouic : « C'est aussi le **plaisir de travailler avec d'autres partenaires** : les agents municipaux notamment, qui renouvellent leur manière de voir les choses au fil du mandat, leur manière de faire. C'est aussi le cas avec les prestataires, type bureau d'études : il y a un dialogue à construire, à faire évoluer. »



Un engagement exigeant...

➤ En temps et en énergie

Franck Guillouzouic : « Il ne faut pas se leurrer, c'est du temps et de l'énergie. D'autant plus si on arrive dans une équipe déjà installée, qui démarre son 2^e ou 3^e mandat. Il peut y avoir une difficulté de se faire entendre, et une nécessité de changer de paradigme ».

« Autre difficulté : engager des projets "innovants". Des fois, une des manières de dépasser les résistances ou les ancrages culturels, est **d'expérimenter**. Ca a été le cas à Questembert pour introduire ponctuellement des repas bio et végétariens à la cantine scolaire : les élus ont été invités à déguster un repas type. Idem pour organiser le ramassage des déchets recyclables par un véhicule hippomobile : on a lancé une expérimentation sur un an. »

« C'est aussi l'intérêt du réseau BRUDED, qui permet de trouver un appui sur ce type d'expériences. "Si si, là-bas ils l'ont fait ! Pourquoi pas nous ?" ».

Aude Pelichet : « Et puis il faut savoir accepter de céder sur certaines choses pour mieux se concentrer sur d'autres ? **On apprend à cibler ses combats** ».

➤ En prise de responsabilité

Pascal Hervé : « Sur certains sujets, comme l'éclairage public, des habitants peuvent être opposés aux mesures. Mais c'est une **décision d' élu à prendre, à assumer, à expliquer**.

S'il y a débat avec les administrés, et que l'issue va à l'encontre des principes du développement durable, comment fait-on ? On a une **mission d'intérêt général**. On est élu pour mettre en place un projet. »

... mais qui vaut la peine !

Franck Guillouzouic : « Avec le recul de jeune élu : 1 mandat, c'est 6 ans, mais à l'échelle de l'action public ça n'est pas si long. C'est une belle aventure. Pour faire avancer les questions de développement durable, de transition, de démocratie locale, **les conseils municipaux méritent que des habitants qui ont déjà une certaine culture de ces questions là s'y engagent** ».

Remarque : de plus, des formations sont proposées aux élus (ARIC). ■



CONTACT :

BRUDED - 19, rue des Chênes - 35630 Langouët - contact@bruded.org – www.bruded.org

BRUDED est soutenu par :

